

**REUNIÓN MINISTERIAL DE TRABAJO SOBRE
LA SITUACIÓN AMBIENTAL EN LA CUENCA DEL RÍO MOTAGUA
SU DESEMBOCADURA Y LITORAL EN LA BAHÍA DE OMOA**

Reunidas en la Ciudad de Tegucigalpa, República de Honduras, las Delegaciones de Honduras y Guatemala el día sábado 18 de noviembre de 2017 y presididas: por Honduras: Embajadora María Dolores Agüero Lara, Secretaria de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional, por Guatemala: Embajadora Sandra Erica Jovel Polanco, Ministra de Relaciones Exteriores, con el propósito de revisar la situación ambiental de la Cuenca del Río Motagua, su Desembocadura y Litoral en la Bahía de Omoa.

Se abordaron los siguientes Puntos:

- La Delegación de la República de Honduras, presentó el “Informe de la Reunión Extraordinaria para el Seguimiento de las Acciones Impulsadas para la Reducción y Eliminación de la Contaminación por Residuos Sólidos en la Cuenca del Río Motagua”, celebrada el 24 de octubre de 2017, en Puerto Barrios, Guatemala.
- La Delegación de la República de Guatemala presentó el “Informe Conjunto de la Visita Técnica Bilateral al Río Motagua, su Desembocadura y Litoral en la Bahía de Omoa” realizada el 13 y 14 de noviembre de 2017.
- Ambas Delegaciones recibieron los referidos informes y sostuvieron un amplio dialogo sobre la situación ambiental en la Cuenca del Río Motagua, su Desembocadura y Litoral en la Bahía de Omoa. Las Delegaciones coincidieron en la importancia de la suma de esfuerzos que ambos países vienen realizando para lograr una solución integral y permanente. Asimismo resaltaron la importancia del acompañamiento de la Comunidad Internacional para el apoyo a las gestiones que ambos países promuevan.

El Señor Diputado Tomas Córdova, Representante de la Comisión de Ambiente del Honorable Congreso de la República de Guatemala e Integrante de la Delegación de Guatemala en esta Reunión, compartió información sobre los avances que en materia legislativa se están realizando respecto al tema ambiental, con particular atención en aspectos que impactan en la Cuenca del Río Motagua.

- La Embajadora María Dolores Agüero Lara, Secretaria de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional de Honduras, presentó un proyecto de Declaración Conjunta de los Presidentes de Guatemala y Honduras sobre la situación ambiental en la Cuenca del Río Motagua, su Desembocadura y Litoral en la Bahía de Omoa. El proyecto fue recibido por la Embajadora Sandra Érica Jovel Polanco, Ministra de Relaciones Exteriores de Guatemala, quien manifestó que lo recibía con atención y resaltó la importancia de buscar acuerdos de seguimiento permanente.

Se lograron los siguientes Acuerdos:

1. Las Delegaciones coincidieron en la importancia de continuar sumando los esfuerzos que ambos países vienen realizando para lograr una solución integral y permanente. Asimismo, resaltaron la importancia del acompañamiento de la Comunidad Internacional para el apoyo a las gestiones que ambos países promuevan.
2. Ambas Delegaciones, coincidieron en impulsar la pronta instalación de una Mesa Técnica Bilateral Permanente, interinstitucional y específica para dar seguimiento a los aspectos relacionados con la situación ambiental en la Cuenca del Río Motagua, su Desembocadura y Litoral en la Bahía de Omoa, la cual deberá contar con una Ruta de Acciones y Plan Maestro para la atención integral y sostenible de la zona identificada. Asimismo acordaron promover los esfuerzos para que esta Mesa Técnica sea instalada en la Primera Reunión de la Comisión Binacional entre Guatemala y Honduras, a celebrarse el 6 de diciembre de 2017, en La Antigua Guatemala.
3. Ambas Cancilleres acordaron que el Proyecto de Declaración Conjunta presentado por Honduras, se continúe discutiendo y pueda ser consensuado en la Primera Reunión de la Comisión Binacional entre Guatemala y Honduras, a celebrarse el 6 de diciembre de 2017, en La Antigua Guatemala.
4. Las cancilleres, acordaron someter a consideración de los señores Presidentes de Honduras y Guatemala, el referido Proyecto de Declaración Conjunta producto del consenso entre ambos países, sugiriendo que su firma pueda darse en la próxima Reunión de Jefes de Estado y de Gobierno del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA).

5. Ambas cancilleres, coincidieron en invitar al Secretario General del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA) y al Secretario Ejecutivo de la Comisión Centroamericana de Ambiente y Desarrollo (CCAD), para que acompañen las acciones de la Mesa Técnica Bilateral Permanente.

Para finalizar, la Canciller Sandra Erica Jovel Polanco, agradeció en nombre del Gobierno de la República de Guatemala a la Canciller María Dolores Agüero Lara, las atenciones brindadas durante su estadía en la República de Honduras y expresó sus congratulaciones por los logros alcanzados durante la presente Reunión.



María Dolores Agüero Lara
Secretaria de Relaciones Exteriores y
Cooperación Internacional



Sandra Erica Jovel Polanco
Ministra de Relaciones Exteriores